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После отставки Правительства России этот снимок уже исторический

ГЛАВНОЕ

Жители Карпинска переехали из аварийного жилья в... аварийное Юлия БАБУШКИНА
Сразу после новогодних 
праздников в редакцию «Об-
лгазеты» обратились жите-
ли Карпинска. Бурную реак-
цию горожан вызвало интер-
вью с мэром муниципалите-
та Андреем Клоповым под на-
званием «Прорыв после за-
тишья» (№238 от 25.12.2019 
г.). Со слов карпинцев, глава 
умолчал о проблеме, решить 
которую в муниципалитете 
не могут уже несколько лет. 
Речь идёт о новых домах, ку-
да жители переехали из вет-
хого, аварийного жилья ещё 
в 2014–2015 годах. «С тех пор 
мы мечтаем только об одном 
– вернуться обратно в бара-
ки», – заявили карпинцы в 
разговоре с нами. 

 «Гуляющий» фунда-
мент. Дом №14а по улице Мак-сима Горького сверкает бе-ло-розовым фасадом и ярким граффити к юбилею Победы. Трёхэтажное здание с балко-нами и пластиковыми окнами сдали в эксплуатацию в 2014 году. Заселились в него карпин-

цы из деревянных бараков – шумно и радостно. После мно-голетних мучений в аварийном жилье что может быть лучше новой квартиры?!– Переезда мы ждали долго, в итоге заехали, но дом очень быстро начал «гу-лять», – рассказывает «Обл-газете» молодой человек по имени Иван. – Видите, в фундаменте трещины? Они появились потому, что со строительством очень торо-

пились. Я сам работаю в ком-мунальной службе и знаю, о чём говорю. Фундамент не прошёл осадку, а приёмка здания, несмотря на это, со-стоялась. Иван проводит для нас экс-курсию вокруг дома, но на-звать свою фамилию категори-чески отказывается: – Вы и так моё лицо сфото-графировали! Парень советует нам по-смотреть новые дома по улице 

Советской. Их сдали в 2015 го-ду – тоже «ветховикам». – Там подвалов нет вооб-ще, балконы первых этажей на земле лежат. Как вообще могли такое построить?! – возмуща-ется он. 
 Грибок и холод. У дома №113б по улице Советской нас встречают местные жительни-цы. Пожилая дама – Елена Ар-

кадьевна сразу же зовёт к себе в квартиру – на первом этаже. – Неприятности начались, 

как только заехали. Во-первых, здесь очень холодно. Купаю внучку в ванной – включаю обо-греватель, на электричестве ра-зорились. Стены – из гипсокар-тона, сверху – сайдинг, а утепли-теля никакого нет, – показыва-ет она. – И вентиляция работа-ет в обратную сторону: дверь в квартиру открываешь – начина-ет идти воздух с улицы. В большой комнате Елена Аркадьевна поднимает ковёр:– Пол у нас волнами пошёл. 

Видите? Фундамента нет. Так и живём. Дом явно торопились сдать, и толком ничего не про-верили. На кухне женщина показы-вает чёрные пятна в углу под потолком. – Это грибок. У нас во всём доме так. У некоторых пря-мо чёрные стены – как копоть. Лучше бы мы в бараках оста-лись – всё равно никакой раз-ницы. Из аварийного жилья в аварийное переехали, – сокру-шается она. Назвать свою фамилию Елена Аркадьевна тоже отка-зывается. Мол, когда-то она вместе с соседками пыталась пригласить к себе областных журналистов, чтобы написали о «чудо»-доме. Но затея не уда-лась. 

– Приезжали люди – пред-ставились, что из мэрии. При-грозили увольнением с рабо-ты, если не угомонимся, – гово-рит она. 
 С ЧП, но без балконов. Как выяснила «Облгазета», по-этапная ликвидация аварийно-го жилфонда в Карпинске нача-лась с 2011 года. Тогда в городе построили 9 многоквартирных домов малоэтажной застрой-ки, квартиры в них получи-ли порядка 600 человек. Мест-ные СМИ неоднократно писа-ли, что жители города жалуют-ся на качество нового жилья, хотя расходы на него превыси-ли 350 млн рублей. Застройщи-ками тогда выступили фирмы ООО «Гранит Плюс» и ТСК «Мо-нолит», сообщали карпинские журналисты.  

Недавно процесс строи-тельства жилья для «ветхо-виков» возобновился – в Кар-пинске строят новый пяти-этажный жилой дом. И он уже успел прославиться: 14 дека-бря прошлого года на строй-площадке произошло ЧП – рух-нул кран, поднимавший метал-лическую решётку. В результа-те серьёзно пострадал 67-лет-ний крановщик, происшестви-ем заинтересовались прокура-тура и областной минстрой. В местной газете «Карпинский рабочий» так описали причи-ну ЧП: «Крановщик последнее время работал на автокране, а башенным краном не управлял  несколько лет». Есть и ещё одна интересная деталь: со слов горожан, в пяти-этажном доме не будет… балко-нов. Их якобы забыли учесть при проектировании здания…
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Елена Аркадьевна показывает каркас дома по улице 
Советской, обитый сайдингом – без утеплителя

Житель дома №14а по улице Максима Горького – Иван –
осматривает трещины в фундаменте

  КСТАТИ

О проблемном жилье в Карпинске «Облгазета» сообщала уже дважды: в 
2016 году – о домах по улице Советской, в 2015 году – о домах по улицам 
8 Марта и Почтамтской. Тогда администрация города заверила, что тре-
вожный сигнал принят и вопрос взят на проработку. Если  глава муници-
палитета Андрей Клопов примет решение прокомментировать ситуацию, 
мы готовы опубликовать его комментарий на страницах газеты. 

Больше фото — 
на oblgazeta.ru

II Уважаемые коллеги! Высокая доступ-ность Интернета должна стать конкурент-ным преимуществом России и наших граж-дан, создать широкое пространство для об-разования и творчества, для общения, для реализации социальных и культурных про-ектов. И конечно, это новые возможности для участия людей в жизни страны. Для нас значима каждая созидательная инициатива граждан, общественных объединений, не-коммерческих организаций, их стремление внести свой вклад в решение задач нацио-нального развития.Очень важно, что действительно массо-вым становится волонтёрское движение, которое объединяет школьников, студен-тов, да и вообще людей разных поколений и возрастов. Воплощением традиций взаи-мопомощи, уважения к старшим поколени-ям и к нашей истории стал проект «Волонтё-ры Победы». В этом году мы будем отмечать 75-летие Победы в Великой Отечественной войне. Для России 9 Мая – самый великий и святой праздник. Мы гордимся поколением победителей, чтим их подвиг, и наша память не только дань огромного уважения герои-ческому прошлому – она служит нашему бу-дущему, вдохновляет нас, укрепляет наше единство.Мы обязаны защитить правду о Побе-де, иначе что скажем нашим детям, если ложь, как зараза, будет расползаться по все-му миру? Наглому вранью, попыткам пере-иначить историю мы должны противопо-ставить факты. В России будет создан круп-нейший и самый полный комплекс архив-ных документов, кино- и фотоматериалов по Второй мировой войне, доступных и для наших граждан, и для всего мира. Такая ра-бота – наш долг как страны-победительни-цы и ответственность перед будущими по-колениями.Уважаемые коллеги! Мы видим, как не-предсказуемо, неуправляемо развиваются события в мире, что происходит на Ближ-нем Востоке, в Северной Африке буквально в последние недели, да и в последние дни, как региональные конфликты могут стре-мительно перерастать в угрозы для всего международного сообщества.Убеждён, серьёзный и прямой разговор об основных принципах стабильного миро-порядка, о тех острейших проблемах, с кото-рыми сталкивается человечество, безуслов-но, назрел. Надо проявить политическую во-лю, мудрость, мужество. Время требует осоз-нания нашей общей ответственности и ре-альных действий.Подать пример должны страны-осно-вательницы Организации Объединённых Наций. Именно пять ядерных держав не-сут особую ответственность за сохранение и устойчивое развитие человечества. Пять наций должны прежде всего начать с мер по устранению предпосылок для глобаль-ной войны, выработать обновлённые подхо-ды к обеспечению стабильности на планете, которые бы в полной мере учитывали поли-тические, экономические, военные аспекты современных международных отношений.Россия открыта для укрепления сотруд-ничества со всеми заинтересованными пар-тнёрами, мы никому не угрожаем и не стре-мимся навязывать свою волю. При этом 
всех могу заверить: наши шаги по укре-
плению национальной безопасности бы-
ли сделаны своевременно и в достаточ-
ном объёме. Впервые, хочу это подчер-
кнуть, впервые за всю историю существо-
вания ракетно-ядерного оружия, вклю-
чая и советский период, и новейшее вре-
мя, мы никого не догоняем, а наоборот, 
другим ведущим государствам мира ещё 
только предстоит создать оружие, кото-
рым уже обладает Россия.Обороноспособность страны обеспече-на на десятилетия вперёд, хотя и здесь нам нельзя почивать на лаврах и расслабляться, а нужно идти вперёд, внимательно наблю-дая и анализируя то, что происходит в этой сфере в мире, разрабатывать боевые ком-плексы и системы будущих поколений. Се-годня мы так и делаем. Надёжная безопас-ность создаёт основу для прогрессивного, мирного развития России, позволяет нам сделать гораздо больше для решения са-мых насущных внутренних вопросов, сосре-

доточиться на экономическом, социальном росте всех наших регионов в интересах лю-дей, потому что величие России неотделимо от достойной жизни каждого гражданина. В этой гармонии сильной державы и благопо-лучия людей вижу основу нашего будущего.Движение к этой цели, уважаемые кол-леги, возможно только при активном уча-стии общества, наших граждан и, конечно, при напряжённой результативной работе всех ветвей и уровней власти, потенциал ко-торых требует дальнейшего развития.В этой связи хотел бы остановиться на вопросах государственного устройства и внутренней политики, которые определяет Основной закон нашей страны – Конститу-ция Российской Федерации. Мне эти вопро-сы задают постоянно, в том числе на послед-ней годовой пресс-конференции.Разумеется, нельзя не согласиться с те-ми, кто говорит, что Конституция была при-нята уже более четверти века назад в усло-виях тяжёлого внутриполитического кри-зиса, и положение дел с тех пор кардиналь-но изменилось. Слава богу, у нас теперь нет ни вооружённого противостояния в столи-це, ни очага международного терроризма на Северном Кавказе.Несмотря на ряд нерешённых, достаточ-но острых проблем, о которых мы говори-ли сегодня, стабилизировалась тем не менее ситуация в экономике и социальной сфере. И сегодня ряд политических общественных объединений ставят вопрос о принятии но-вой Конституции.Сразу же хочу ответить: считаю, что та-кой необходимости нет. Потенциал Консти-туции 1993 года далеко не исчерпан, а фун-даментальные основы конституционного строя, права и свободы человека, надеюсь, ещё многие десятилетия будут оставаться прочной ценностной базой для российско-го общества.
Между тем спикеры «Ельцин 
Форума – 2019», о котором 
«Облгазета» писала в №230 
от 13.12.2019, высказались, 

что российские чиновники плохо зна-
ют содержание Конституции, и предло-
жили ввести для них обязательную 
сдачу «конституционного минимума»Вместе с тем высказывания на тему из-менения Конституции уже прозвучали. И полагаю возможным обозначить здесь и свою позицию, вынести на обсуждение ряд конституционных поправок, которые счи-таю вполне обоснованными и важными для дальнейшего развития России как правово-го социального государства, в котором выс-шей ценностью являются свободы и права граждан, достоинство человека, его благо-получие.Первое: Россия может быть и оставаться Россией только как суверенное государство. Суверенитет нашего народа должен быть безусловным. Мы многое сделали для этого: восстановили единство страны, покончили с ситуацией, когда некоторые государствен-ные властные функции были узурпирова-ны фактически олигархическими кланами, Россия вернулась в международную полити-ку как страна, с мнением которой нельзя не считаться.Мы создали мощные резервы, что крат-но повышает устойчивость нашего государ-ства, его способность защитить социальные права граждан, а национальную экономику – от любых попыток внешнего давления.Действительно, считаю, что пришло время внести в Основной закон страны не-которые изменения, которые прямо гаран-тируют приоритет Конституции России в нашем правовом пространстве.Что это означает? Это означает букваль-но следующее: требования международного законодательства и договоров, а также ре-шения международных органов могут дей-ствовать на территории России только в той части, в которой они не влекут за собой ограничения прав и свобод человека и граж-данина, не противоречат нашей Конститу-ции.Второе: предлагаю на конституционном уровне закрепить обязательные требова-ния к лицам, которые занимают должности, критически важные для обеспечения без-опасности и суверенитета страны. А имен-но: главы субъектов Федерации, члены Со-

вета Федерации, депутаты Государственной Думы, Председатель Правительства, его за-местители, федеральные министры, руко-водители иных федеральных органов, а так-же судьи не могут иметь иностранное граж-данство, вид на жительство либо иной доку-мент, который позволяет постоянно прожи-вать на территории другого государства.Смысл, миссия государственной службы именно в служении, и человек, который вы-бирает этот путь, должен прежде всего для себя решить, что он связывает свою жизнь с Россией, с нашим народом, и никак иначе, без всяких полутонов и допущений.Ещё более жёсткие требования долж-ны предъявляться к лицам, претендующим на должность Президента Российской Феде-рации. Предлагаю здесь закрепить требова-ние о постоянном проживании на террито-рии России не менее 25 лет, а также отсут-ствии иностранного гражданства или вида на жительство в другом государстве, причём не только на момент участия в выборах, но и когда бы то ни было ранее.Знаю также, что в нашем обществе об-суждается конституционное положение о том, что одно и то же лицо не должно зани-мать должность Президента Российской Фе-дерации более двух сроков подряд. Не счи-таю, что этот вопрос принципиальный, но согласен с этим.Уже говорил, что наша задача – обеспе-чить высокие стандарты жизни, равные воз-можности для каждого человека, причём на всей территории страны. Именно на дости-жение такой цели направлены националь-ные проекты, все наши планы развития.Вместе с тем вы знаете, к каким пробле-мам в образовании, здравоохранении, да и в других сферах приводит разрыв (я уже мно-го раз об этом говорил) между государствен-ным и муниципальным уровнями власти. И такая разделённость, запутанность полно-мочий прежде всего отрицательно сказыва-ется на людях.Предусмотренные законодательством общие для всех граждан права, возможно-сти и гарантии в разных регионах и муници-палитетах обеспечиваются по-разному. Это несправедливо по отношению к человеку и несёт прямую угрозу нашему обществу и це-лостности страны.Считаю необходимым закрепить в Кон-ституции принципы единой системы пу-бличной власти, выстроить эффективное взаимодействие между государственными и муниципальными органами. При этом пол-номочия и реальные возможности местного самоуправления – самого близкого к людям уровня власти – могут и должны быть рас-ширены и укреплены.И конечно, в любом случае, при лю-бой ситуации и на всей территории стра-ны должны исполняться социальные обя-зательства государства. Поэтому считаю не-обходимым прямо закрепить в Конституции норму о том, что минимальный размер опла-ты труда в России не может быть ниже раз-мера прожиточного минимума трудоспособ-ного населения, у нас это в законе есть, надо закрепить это в Конституции, а также закре-пить в Основном законе принципы достой-ного пенсионного обеспечения, имею в виду здесь и регулярную индексацию пенсий.Четвёртое. Россия – огромная страна, и у каждого субъекта Федерации есть свои осо-бенности, проблемы, свой опыт. Всё это, бе-зусловно, надо учитывать. Считаю необхо-

димым кардинально повысить роль гу-
бернаторов в выработке и принятии ре-
шений на федеральном уровне. Вы знае-
те, в 2000 году по моей инициативе был 
возрождён Государственный совет, в ра-
боте которого участвуют главы всех ре-
гионов. За прошедшее время Госсовет по-
казал свою высокую эффективность, его 
рабочие группы обеспечивают професси-
ональное, всестороннее и качественное 
рассмотрение наиболее значимых для 
граждан и страны вопросов. Считаю це-
лесообразным закрепить в Конституции 
России соответствующий статус и роль 
Государственного совета.Пятое: российское общество становится более зрелым, ответственным, требователь-ным. Основные политические силы страны, несмотря на всю разницу подходов к реше-нию стоящих перед нами задач, выступают с патриотических позиций, отражают интере-сы своих сторонников и избирателей.При этом практически все фракции, представленные в Государственной Думе, – а с их лидерами, вы знаете, мы встречаемся регулярно, – полагают, что Федеральное Со-брание готово взять на себя большую ответ-ственность за формирование Правитель-ства. (Аплодисменты.) Это ожидаемые апло-дисменты, но я думаю, что сейчас у вас будет возможность ещё раз поаплодировать, до-слушайте, что я хочу сказать.А если взять бóльшую ответственность за формирование Правительства – это зна-чит взять на себя и бо́льшую ответствен-ность за ту политику, которую это Прави-тельство проводит. Я согласен с такой поста-новкой вопроса, согласен полностью.Как обстоит дело сейчас? В соответ-ствии со статьями 111 и 112 Конституции Российской Федерации Президент лишь получает согласие Государственной Ду-мы на назначение Председателя Прави-тельства России, а затем уже сам назнача-ет и главу кабинета, и его заместителей, и всех министров. Предлагаю изменить этот порядок и доверить Государственной Ду-ме не просто согласование, а утверждение кандидатуры Председателя Правитель-ства Российской Федерации, а затем по его представлению – по представлению Пред-седателя Правительства – всех вице-пре-мьеров и федеральных министров. При этом Президент будет обязан назначить их на должность, то есть будет не впра-ве отклонить утверждённые парламен-том кандидатуры соответствующих долж-ностных лиц. (Аплодисменты.)Всё это уже само по себе очень серьёз-ные изменения в политической системе. Од-нако повторю, что с учётом зрелости наших основных политических, партийных объе-динений, авторитета гражданского обще-ства такие предложения считаю оправдан-ными. Это повысит роль и значение пар-ламента страны, роль и значение Государ-ственной Думы, парламентских партий, са-мостоятельность и ответственность Пред-седателя Правительства и всех членов каби-нета, сделает более эффективным, содержа-тельным взаимодействие между представи-тельной и исполнительной ветвями власти.При этом, уважаемые коллеги, хочу подчеркнуть следующее, при этом убеж-дён, что наша страна с её огромной тер-риторией, сложным национально-терри-ториальным устройством, многообрази-ем культурно-исторических традиций не 

может нормально развиваться, я скажу больше, просто существовать стабильно в форме парламентской республики. Рос-сия должна оставаться сильной прези-дентской республикой. Поэтому за Пре-зидентом, безусловно, должно сохранять-ся право определять задачи и приорите-ты деятельности Правительства, как и право отстранять от должности Предсе-дателя Правительства, его замов и феде-ральных министров в случае ненадлежа-щего исполнения обязанностей или в свя-зи с утратой доверия. Также за Президен-том должно оставаться прямое руковод-ство Вооружёнными Силами и всей пра-воохранительной системой. Но и в этом случае считаю необходимым сделать ещё один шаг для обеспечения большего ба-ланса между ветвями власти.В этой связи шестое: предлагаю пре-дусмотреть, что назначение руководи-телей всех так называемых силовых ве-домств Президент может проводить по итогам консультаций с Советом Федера-ции. Считаю, что такой подход сделает ра-боту силовых, правоохранительных орга-нов более прозрачной и в большей степе-ни подотчётной обществу.Принцип назначения по итогам консуль-таций с Советом Федерации может быть применён и в отношении прокуроров реги-онов. Сегодня они назначаются по согласо-ванию с региональным Законодательным собранием. Уважаемые коллеги, это может на практике приводить к определённым, в том числе неформальным, обязательствам перед местными властями, а значит, и к ри-скам потерять объективность и беспри-страстность.Что касается позиции территорий по кандидатуре прокурора в субъектах Фе-дерации, то она может быть учтена в ходе консультаций в Совете Федерации, кото-рый как раз и является палатой регионов. У нас не может быть какой-то своей домо-рощенной законности в одном и в другом регионе, а значит, прокурор – это сквоз-ная верховная власть, следящая за испол-нением этих законов вне зависимости ни от каких обстоятельств регионального ха-рактера. Убеждён, бóльшая независимость прокуратуры от местных властей – безус-ловно, в интересах граждан, в каком бы субъекте они ни проживали. Уважаемые коллеги, давайте руководствоваться пре-жде всего их интересами – интересами на-ших людей.И, наконец, седьмое: ключевую роль в обеспечении законности и прав граждан играет судебная система – Конституцион-ный и Верховный Суды. Подчеркну, безус-ловным должен быть не только профессио-нализм судей, но и доверие к ним. Справед-ливость и моральное право принимать ре-шения, затрагивающие судьбы людей, всег-да в России имели первостепенное значе-ние. Основной закон должен закреплять и защищать независимость судей, принцип их подчинения только Конституции и феде-ральному законодательству.При этом считаю необходимым предус-мотреть в Конституции полномочия Совета Федерации по представлению Президента России отрешать от должности судей Кон-ституционного и Верховного Судов в случае совершения ими проступков, порочащих честь и достоинство, а также в иных случа-ях, предусмотренных федеральным консти-туционным законом, свидетельствующих о невозможности сохранения лицом статуса судьи. Это предложение делается исходя из сложившейся практики. Этого явно сегодня не хватает.Кроме того, для повышения качества отечественного законодательства, для на-дёжной защиты интересов граждан предла-гаю усилить роль Конституционного Суда, а именно: наделить его возможностью по за-просам Президента проверять конституци-онность законопроектов, принятых Феде-ральным Собранием, до их подписания гла-вой государства. Можно подумать и о рас-пространении полномочий Конституцион-ного Суда оценивать на соответствие Кон-ституции не только законы, но и иные нор-мативно-правовые акты органов государ-ственной власти как федерального, так и регионального уровня.Уважаемые коллеги, подчеркну, прозву-чавшие сегодня предложения, конечно, не 

ограничивают круг дискуссий вокруг воз-можных поправок в Конституции. Уверен, что свои идеи выскажут общественные объединения, партии, регионы, юридиче-ское сообщество, граждане страны. Необ-ходимо самое широкое публичное обсужде-ние. Но, открывая эту дискуссию, хотел бы придать ей определённое направление, как минимум показать, перед какими вызовами мы стоим.Нельзя забывать, уважаемые коллеги, что стало с нашей страной после 1991 года. После распада Советского Союза у нас оста-лись прежние амбиции, при этом, конечно, сохранился колоссальный потенциал: и че-ловеческий, интеллектуальный, ресурс-ный, территориальный, культурно-истори-ческий и так далее. Но возникли и угрозы, причём угрозы такого масштаба, о которых никто раньше даже и не задумывался. А жаль, надо было бы подумать в своё время.Поэтому при дальнейшем государствен-ном строительстве перед нами стоят, каза-лось бы, прямо противоположные задачи, служат ориентиром ценности, которые мо-гут на первый взгляд представляться несо-вместимыми. Что имею в виду? Мы должны создать систему прочную, надёжную, неуяз-вимую и по внешнему контуру абсолютно стабильную, безусловно, гарантирующую России независимость и суверенитет. В то же время систему внутри себя живую, гиб-кую, легко и своевременно, главное, меняю-щуюся в связи с тем, что происходит в мире, вокруг нас, а главное, в связи с развитием самого российского общества. Систему, обе-спечивающую в том числе сменяемость тех, кто находится у власти или занимает высо-кое положение в других сферах. Такое об-новление – неотъемлемое условие для про-грессивной эволюции общества и пусть не безошибочного, но стабильного развития, когда незыблемым остаётся главное – инте-ресы России.Что ещё считаю принципиальным и хо-тел бы особо подчеркнуть? Поправки, ко-торые нам предстоит обсуждать, не затра-гивают фундаментальных основ Конститу-ции, а значит, могут быть утверждены пар-ламентом в рамках действующей процеду-ры и действующего закона через принятие соответствующих конституционных зако-нов.Вместе с тем, учитывая, что предло-
женные новации касаются существен-
ных изменений политической системы, 
деятельности исполнительной, законо-
дательной, судебной власти, считаю не-
обходимым провести голосование граж-
дан страны по всему пакету предложен-
ных поправок в Конституции Российской 
Федерации. И только по его результатам 
принимать окончательное решение.Мнение людей, наших граждан, народа как носителя суверенитета и главного ис-точника власти должно быть определяю-щим. Всё в конечном счёте решают люди – и сегодня, и в будущем, и в выборе стратегии развития страны, и в повседневных вопро-сах жизни в каждом регионе, городе, посёл-ке. Сильную, благополучную, современную Россию мы сможем построить только на ос-нове безусловного уважения к мнению лю-дей, к мнению народа.Наступивший 2020 год во многом ру-бежный. Это переход к третьему десяти-летию XXI века. Перед Россией стоят про-рывные исторические задачи, и в их реше-нии значим вклад каждого. Вместе, сооб-ща мы обязательно изменим жизнь к луч-шему. Часто говорю это слово – «вместе», потому что Россия – это мы. Я имею в ви-ду не тех, кто находится в этом зале, или не только тех, кто в зале находится, а всех граждан нашей страны, потому что верю: успех определяет наша добрая воля к со-зиданию, к развитию, к достижению са-мых смелых планов, наш труд во имя сво-ей семьи, своих близких, детей, их будуще-го, а значит, ради величия России, ради до-стоинства её граждан.Благодарю вас за внимание.(Аплодисменты).
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